
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 15.12.2023 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Rates der Stadt Alfeld (Leine) 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 08.11.2023 
Beginn: 18:00 Uhr 
Ende 19:22 Uhr 
Ort, Raum: Großer Sitzungssaal im Rathaus der Stadt Alfeld (Leine), 

Marktplatz 1, 31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
Bürgermeister Bernd Beushausen  

1. stellv. Ratsvorsitzende 
Ratsfrau Ute Bertram  

2. stellv. Ratsvorsitzender 
Ratsherr Thorsten Dinkela  

stellvertretender Bürgermeister 
Beigeordneter Andreas Behrens  

Ratsmitglied 
Ratsherr Christoph Bessel  
Ratsherr Paul Bieder  
Ratsherr Dominik Denner  
Ratsherr Dirk Dräger  
Ratsfrau Nadine Fischbock  
Beigeordnete Sandra Flake  
Ratsherr Guido Franke  
Beigeordnete Waltraud Friedemann  
Ratsherr Dr. Volker Grasemann  
Ratsherr Marco Gravili  
Ratsherr Uwe Höltgebaum  
Ratsherr Georgios Konstantopoulos Zoom 
Ratsfrau Sonja Maria Lehmann  
Ratsfrau Heike Lietz  
Ratsherr Lukas Lohmann  
Ratsherr Thomas Probst  
Ratsherr Jörg Sachs  
Ratsherr Jörg Schaper  
Ratsfrau Gabriele Schunder  
Ratsherr Robin Trenkel  
Ratsherr Christian Voit  
Ratsherr Sören von Nolting  
Ratsfrau Sabine Voshage-Schlimme  
Beigeordneter Peter Winkelmann  
Beigeordneter Oliver Wöhler  
Ratsherr Karsten Wussow  
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Abwesend: 

Ratsvorsitzender 
Beigeordneter Harald Schliestedt entschuldigt 

Ratsmitglied 
Ratsherr Stephan Schaper entschuldigt 
 
von der Verwaltung 
Herr Mario Stellmacher 
Herr Thorsten Laugwitz 
Frau Dr. Sonja Granzow 
Frau Ina Lechel 
Herr Hans-Günther Scharf 
Herr Arne Klingeberg (nur nichtöffentlicher Teil)  
 
Presse (nur öffentlicher Teil) 
Herr Thomas Jahns (Alfelder Zeitung) 
Frau Larissa Zimmer (Leine-Deister-Zeitung)   
 

Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Rates der Stadt Alfeld (Leine) sowie der Tagesordnung 

 
Frau Bertram eröffnet die öffentliche Sitzung des Rates. Sie begrüßt Herrn Jahns von der Al-

felder Zeitung und Frau Zimmer vor der Leine-Deister-Zeitung. Sie stellt die ordnungsgemäße 
Einberufung und die Beschlussfähigkeit des Rates fest. Die Tagesordnungspunkte 2 und 3 bit-
tet sie zu tauschen. Sodann wird die Tagesordnung in der geänderten Reihenfolge festgestellt. 
 
Herr Beushausen gedenkt dem ehemaligen Ratsmitglied und Mitglied des Ortsrates Langen-
holzen bzw. Langenholzen/Sack, Uwe Graser, der am 22. Oktober 2023 verstarb. Ihm zu Eh-

ren wird eine Schweigeminute abgehalten. 
 
Weiterhin erinnert Herr Beushausen an seinen auf den Tag vor 15 Jahren verstorbenen 
Freund und Sportamtsleiter, Bernd Meyer. 
   

    
 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Rates der Stadt Alfeld (Leine) am 

28.09.2023 

 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
    
    

 3. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Beschlüsse des Verwaltungsausschusses und 
wichtige Angelegenheiten der Stadt 

 
Herr Beushausen nimmt Bezug auf die in Hildesheim entstehende Zeltstadt, die eine Aufnah-

mekapazität von 1000 Menschen vorsieht. An diesem Beispiel wird deutlich, dass sich die Si-
tuation weiter anspannt; die neuen Zuweisungszahlen die auf den Landkreis Hildesheim zu-
kommen, werden nochmals zu erheblichen Veränderungen führen. Mittlerweile kommen deut-
lich weniger Flüchtlinge aus der Ukraine, sondern im Wesentlichen Flüchtlinge aus dem Bereich 
Afrika, Vorderer Orient, Afghanistan und Äquatorialafrika. Die Integration wird große Herausfor-
derungen mit sich bringen, ebenso die Frage der Unterbringung. Frau Holzgreve, Frau Dr. 
Granzow und das dahinterstehende Team versuchen dies mit einem hohen persönlichen En-

gagement umzusetzen, aber auch diesem Engagement sind Grenzen gesetzt. Es ist bereits 
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jetzt abzusehen, dass die Willi-Nikulka-Halle im Januar 2024 nicht wieder zur Verfügung stehen 
wird. Es muss in Kooperation mit Städten, Gemeinden und dem Landkreis Hildesheim dafür 
Sorge getragen werden, dass keine Zentren entstehen, in denen ausschließlich Flüchtlinge und 
Vertriebene leben, es muss ein Ausgleich über die Fläche erfolgen, denn diese Situation wird 
von Dauer sein. Durch die Bundesregierung muss sichergestellt werden, dass Finanzströme 
gleichmäßig verteilt werden und nicht die Last bei Landkreisen, Städten, Gemeinden und Samt-
gemeinden liegt. In der Vorweihnachtszeit kann mit einer Verschärfung der Situation gerechnet 
werden, die Stadt Alfeld (Leine) wird nach Kräften versuchen, die Menschen in Wohnraum zu 
vermitteln und zu integrieren. Wer ein Gastrecht in Anspruch nimmt, muss aber auch in der Ge-
sellschaft ankommen wollen.  
    
    

 4. Aussprache zum Bericht des Bürgermeisters 

 
Eine Aussprache wird nicht gewünscht. 
    
 

    5. Einwohnerfragestunde 
 
Oliver Schwartz aus Wettensen spricht die Busverbindung zwischen Alfeld (Leine) und Wet-

tensen an, die von ihm regelmäßig genutzt wird. Seit ca. einem Jahr wird vom Betreiber ein 
sogenanntes „Wabensystem“ für die Staffelung des Beförderungsentgeltes zugrunde gelegt. 
Dies hat zur Folge, dass er nun für die Fahrt von Wettensen nach Alfeld (Leine) 4 € statt 2,20 € 
bezahlt. Ebenso verhält es sich bei einer Fahrt von Wettensen nach Eimsen. Das Problem ist 
darauf zurückzuführen, dass Wettensen nicht Alfeld (Leine) zugeordnet wird, sondern Gronau. 
Er wünscht sich, dass Wettensen und Eimsen wieder Alfeld (Leine) zugeordnet werden und von 
dem Kurzstreckenticket Gebrauch gemacht werden kann.  
 
Herr Beushausen weist darauf hin, dass das Problem bekannt und typisch für eine Waben-

struktur ist. Betroffen sind hier die Überlandlinien der RVHi. Mit dem zuständigen Landkreis Hil-
desheim als zuständige Gesellschafterin wurde die Problemlage erörtert, es wurde von dort 
aber nicht gelöst. Es würde sich anbieten, die Wabe an der kommunalen Grenze enden zu las-
sen.  
 
Frau Bertram als kreistagsangehöriges Ratsmitglied sagt Herrn Schwartz zu, dass sie, Frau 
Friedemann und Herr Konstantopoulos sein Anliegen in Hildesheim ansprechen werden. 
   

    
 6. Berichtigung der Ersten Eröffnungsbilanz; Vorlage: 282/XIX 

 
Beschluss des Rates der Stadt Alfeld (Leine): 
 
„Der Rat der Stadt Alfeld (Leine) beauftragt die Verwaltung, den in der Ersten Eröffnungsbilanz 
angesetzten m²-Wert des Waldbestandes im Rahmen des Jahresabschlusses 2019 auf 0,50 
EUR/m² zu berichtigen.“ 
 
   - e i n s t i m m i g - 
    
 

 7. Annahme von Zuwendungen gemäß § 111 Abs. 8 Niedersächsisches Kommunalverfas-
sungsgesetz (NKomVG) in Höhe von insgesamt 5.250,00 €; Vorlage: 288/XIX 

 
Beschluss des Rates der Stadt Alfeld (Leine): 
 

„Der Rat der Stadt Alfeld (Leine) beschließt die Annahme der Zuwendungen der Bürgerstiftung 
Alfeld in Höhe von 4.000,00 € und der Firma ALU-KANTTECHNIK GmbH in Höhe von 1.000,00 
€ für den Neubau des Spielplatzes in der Ortschaft Langenholzen sowie der Firma Thalia Bü-
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cher GmbH in Höhe von 250,00 € zugunsten der Bücherei der Stadt Alfeld (Leine).“  
 
   - e i n s t i m m i g - 
    
 

 8. I. Nachtragshaushaltssatzung der Stadt Alfeld (Leine) für das Haushaltsjahr 2023; Vorla-

ge: 290/XIX 
 
Herr Höltgebaum weist darauf hin, dass die Erweiterung des Stellenplans um 1,5 zusätzliche 

Stellen für den Bereich Wärmeplanung auf die Aufgabenübertragung der Bundesregierung auf 
die Gemeinden zurückzuführen ist. Es können lediglich Landesfördermittel zur Finanzierung in 
Anspruch genommen werden, diese dürften aber bei weitem nicht ausreichen um die Personal-
kosten zu decken. Das Konnexitätsprinzip wird nicht eingehalten.  
 

 
Beschluss des Rates der Stadt Alfeld (Leine): 
 

„Der Rat der Stadt Alfeld (Leine) beschließt die I. Nachtragssatzung der Stadt Alfeld (Leine) und 
den I. Nachtragshaushaltsplan 2023 einschließlich der Änderung des Stellenplans und ihrer 
weiteren Anlagen für das Haushaltsjahr 2023 in der am 07.11.2023 vorgelegten Fassung.“ 
 
   - e i n s t i m m i g - 
    

 
 9. Mitteilungen der Verwaltung 

 
Die Verwaltung hat keine Mitteilungen. 
    

    
 10. Anfragen 

 
Herr Franke möchte wissen, wie der Stand zur Fertigstellung des Fahrradständers in der Han-

noverschen Straße am Bahnhof ist. Diese wurde für das Ende der Herbstferien zugesagt. 
 
Herr Stellmacher teilt hierzu mit, dass das beauftragte Hochbauunternehmen im Moment mit 

Verzögerungen zu tun hat. 
 
 
Frau Bertram schließt die öffentliche Sitzung um 19.22 Uhr. 

 
 
 
Vorsitzende:   Bürgermeister:   Protokollführerin: 
 
 
 
(Bertram)   (Beushausen)       (Munke) 
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